

## DOCUMENTO BASE

### FICHA # 2

#### Descubrimiento de "los otros"

- 1.- Hay muchas personas que pasan por nuestra vida y siguen siendo - extrañas para nosotros: Los clientes que van de compras a un almacén, los que desfilan ante la ventanilla de un banco, los que se sientan a nuestro lado en el bus o en el cine.  
Cada uno de ellos sigue siendo él para nosotros.
- 2.- En nuestro mundo universitario, a veces en nuestro curso mismo, hay compañeros a quienes vemos junto a nosotros desde hace tiempo: quizás años. No hemos pasado de un cortés saludo: su rostro nos es familiar, pero no sabemos más de ellos. Una conversación con ellos es siempre superficial porque desconocemos sus ideas y simpatías, ignoramos sus problemas.
- 3.- Otras veces tropezamos con algún desconocido con quien, por cualquier motivo, simpatizamos. Nos interesamos por saber quien es de dónde viene, qué piensa, qué le interesa, qué le inquieta. Poco a poco vamos "descubriendo" al "otro" que se esconde detrás de él; encontramos un "tú". Se crea una mutua corriente de simpatía, a pesar de las divergencias. Hay un encuentro de personas, surge el "nosotros".
- 4.- En el equipo puede suceder que haya un militante a quien no hayamos "descubierto". Nos saludamos, sé su nombre y dirección, la facultad y curso en que estudia, pero estoy sólo junto a "él" en la reunión. Sigue él siendo un extraño para mí. Hay sólo una "yuxta posición" de personas: no hay encuentro personal.
- 5.- Analiza las actitudes de alma que caracterizan este "encuentro con los otros":
  - a) Comprender que el otro está allí y cuenta.
  - b) Respeto por el otro, por lo que es y representa.
  - c) Comprensión: darnos cuenta de su situación, sus características, sus circunstancias personales que le hacen reaccionar así o así, etc.
  - d) Diálogo en el que "el otro" responde al interés humano que nosotros demostramos.
- 6.- Si no he descubierto aún a mis compañeros de equipo, o ellos no me han descubierto a mí, nos falta una base humana insustituible.